

Magíster en

Gobierno y Dirección Pública





DESCRIPCIÓN DEL PROGRAMA

El programa busca preparar y formar profesionales de alto nivel que sean capaces de asumir posiciones de gestión de Gobierno y Dirección Pública, con un especial énfasis en el desarrollo de habilidades de alta dirección institucional, como así también, competencias y conocimientos de moderna gestión organizacional, que permita enfrentar los grandes desafíos de cambios que experimenta nuestra sociedad contemporánea y el particular rol que le compete al Estado y lo público, en el bienestar de los ciudadanos y personas del país.

El propósito es otorgar competencias profesionales que les permitan desarrollarse en niveles decisionales, conduciendo y/o asesorando la toma de decisiones, en función del logro de los objetivos estratégicos de entidades, organismos, e instituciones con responsabilidad social, política y pública.

Las habilidades, competencias y conocimientos adquiridos durante el Programa se orientan a internalizar la comprensión de nuestro sistema social y político, sus desafíos de adaptación, estabilidad, bienestar y desarrollo de las personas y la sociedad. Asimismo, contribuirán en el diseño e implementación de políticas públicas sostenibles y sustentables, enmarcadas en los valores de la libertad personal, el bien común, y el desarrollo humano integral y social.

OBJETIVO GENERAL

Preparar con el más alto nivel académico, a profesionales de diferentes áreas, en competencias y habilidades tendientes a desarrollar capacidades de gestión y conducción estratégica de nivel superior en el sector público, con el propósito de contribuir al desarrollo de los objetivos institucionales frente a los nuevos desafíos que la sociedad le impone.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

- Revalorizar la democracia y la acción política, así como el rol que el político debe tener en ella, con espíritu crítico y responsabilidad social, fomentando la ética, la probidad y la transparencia en la gestión pública.
- Formar líderes dentro de organizaciones públicas, privadas y sociales, capaces de comprender el entorno estratégico y explorar la multiplicidad de escenarios futuros posibles, probables y deseables que guíen la toma de decisiones y el diseño de planes estratégicos y programas de acción.
- Utilizar metodologías modernas e innovadoras de análisis, aprovechando la ciencia de datos y la inteligencia artificial para enriquecer el análisis de la complejidad social y la construcción de escenarios futuros.

¿A QUIÉN ESTÁ DIRIGIDO?

El programa está destinado a integrar talentos profesionales que busquen adquirir habilidades, competencias y conocimientos profesionales que les permitan comprender los procesos sociales que experimenta nuestra sociedad contemporánea, y los grandes desafíos de adaptación que involucra el espacio político/público, en aras de procurar las condiciones más adecuadas para el desarrollo y bienestar de las personas y la sociedad. Se pretende formar a nivel profesional de postgrado, líderes que integren habilidades de alta dirección institucional y sean capaces de asumir posiciones de gestión de gobierno y dirección pública, con un especial énfasis en el desarrollo de la actividad político/pública.

MALLA CURRICULAR

1º año

SEMESTRE I	SEMESTRE II
Aproximación al aprendizaje con tecnologías	Dirección Estratégica
Sociedad y Complejidad	Comunicación Estratégica
Bases Constitucionales y Legales para la Gestión Pública	Negociación Política Formulación,
Gobernanza, Sustentabilidad y Cambio Climático	Implementación y Evaluación de Políticas Públicas
Gobierno Digital I – Estrategias y Sistemas de Gestión Digital del Estado	Transparencia y Participación Ciudadana
Metodología de la Investigación Aplicada I	Metodología de la Investigación Aplicada II

2º año

SEMESTRE III SEMESTRE IV Gestión de Personas en el Actividad de Graduación II Sector Público Gobiernos Subnacionales Gestión del Cambio en Organizaciones Públicas Gobierno Digital II – Business Intelligence en el sector público Herramientas de Comunicación y Gestión Finanzas y Presupuesto Público Actividad de Graduación I

DESCRIPCIÓN DE ASIGNATURAS

Aproximación al Aprendizaje con Tecnologías

Este módulo se orienta al fortalecimiento de las competencias para la navegación en la plataforma institucional asegurando así el cumplimiento de las actividades propias del proceso formativo a distancia que requiere, principalmente, de principios como la autorregulación y autogestión del estudiante.

Sociedad y Complejidad

La asignatura busca que los estudiantes comprendan la complejidad de los fenómenos sociales contemporáneos y los retos que plantean para su análisis. El curso aborda conceptos como nueva democracia, el rol del Estado en el siglo XXI y herramientas básicas para el análisis prospectivo.

Bases Constitucionales y Legales para la Gestión Pública

Su objetivo es proporcionar una base jurídica sólida para la gestión pública conforme a derecho. Se busca desarrollar en los estudiantes un pensamiento crítico y analítico, considerando que en el derecho público solo se puede actuar según lo que la ley permite expresamente. Este conocimiento es esencial para desempeñar cargos de dirección pública y cumplir funciones asignadas.

Gobernanza, Sustentabilidad y Cambio Climático

La asignatura Gobernanza, Sustentabilidad y Cambio Climático del Magíster en Gobierno y Dirección Pública es teórico-práctica y busca entregar nociones sobre gobernanza ambiental y cambio climático en el sector público. Permite comprender la incorporación de la temática ambiental en políticas públicas y gestión estatal para promover el desarrollo sustentable. Se fomenta un sentido crítico y analítico, considerando que la sostenibilidad es un imperativo actual y requiere una acción decidida del Estado junto al sector privado y la sociedad civil.

Gobierno Digital I – Estrategias y Sistemas de Gestión Digital del Estado

La asignatura busca que los estudiantes comprendan el entorno digital en el que opera el Estado y su impacto en la gestión pública, participación ciudadana y políticas públicas. El gobierno digital utiliza tecnologías de información y comunicación (TIC) para optimizar procesos internos, mejorar la entrega de servicios y aumentar eficiencia, transparencia y participación. Incluye sistemas como tramitación documental, inteligencia artificial, Big Data y redes interconectadas, preparando a los alumnos para gestionar eficazmente en este nuevo contexto tecnológico.

Metodología de la Investigación Aplicada I

La asignatura busca que los estudiantes comprendan los fundamentos teóricos, epistemológicos y prácticos de la investigación aplicada, sus tipos, enfoques y alcances. Además, orienta la preparación de la Actividad de Graduación. Se espera que los estudiantes adquieran herramientas para identificar tipos de investigación aplicada y su utilidad en la resolución de problemáticas sociales en contextos de intervención, transformación y mejora, asegurando que los conocimientos generados respondan a las necesidades de las áreas involucradas y contribuyan a la gestión y dirección pública.

Dirección Estratégica

La asignatura busca que los estudiantes comprendan y manejen conceptos, técnicas y herramientas de dirección estratégica. Se pretende que adquieran habilidades para realizar análisis sistémicos e identificar elementos de impacto del entorno, con énfasis en el rol del Estado y la gestión pública. La metodología incluye lectura previa, aprendizaje colaborativo, método expositivo, aprendizaje basado en problemas y juego de roles.

Comunicación Estratégica

La asignatura busca que los estudiantes evalúen los principales ámbitos de la comunicación estratégica para responder a las necesidades cambiantes de la gestión estatal. Se fomenta un sentido crítico y analítico, considerando la comunicación como herramienta clave para posicionar organizaciones y relacionarse eficazmente con actores relevantes. La metodología incluye lectura previa, aprendizaje colaborativo, método expositivo, aprendizaje basado en problemas y juego de roles.

Negociación Política

La asignatura busca que los estudiantes comprendan escenarios políticos complejos, donde existen ideologías, posiciones e intereses contrapuestos que deben conciliarse en soluciones viables de política pública. Se desarrollan habilidades para identificar posiciones y definir estrategias adecuadas en contextos de negociación. La metodología incluye lectura previa, aprendizaje colaborativo, método expositivo, aprendizaje basado en problemas y juego de roles.

Formulación, Implementación y Evaluación de Políticas Públicas

La asignatura busca entregar herramientas para abordar problemas públicos mediante el análisis del ciclo de políticas, identificación de soluciones, implementación y evaluación. Se fomenta pensamiento crítico sobre la complejidad de los problemas sociales y la necesidad de una acción gubernamental participativa y democrática. La metodología incluye lectura previa, aprendizaje colaborativo, método expositivo, aprendizaje basado en problemas y juego de roles.

Transparencia y Participación Ciudadana

La asignatura busca que los estudiantes desarrollen propuestas innovadoras para implementar mecanismos de participación ciudadana y transparencia en la gestión pública, considerando el contexto social, económico y político desde una perspectiva ética y de valor público. Se analiza el escenario latinoamericano y chileno, marcado por baja aprobación de políticas públicas y la necesidad de nuevos estándares como la Ley N°20.500. La metodología incluye lectura previa, aprendizaje colaborativo, método expositivo, aprendizaje basado en problemas y juego de roles.

Metodología de la Investigación Aplicada II

La asignatura busca que los estudiantes apliquen aprendizajes previos para diseñar investigaciones relacionadas con áreas de gobierno y dirección pública. Se trabaja en formato individual o grupal, orientado al desarrollo preliminar de la tesis de postgrado. Las investigaciones deben ser relevantes, novedosas y enfocadas en resolver problemas prácticos, vinculadas a las temáticas del programa, demostrando competencias profesionales y capacidad de organización, respetando normas éticas del quehacer científico.

Gestión de Personas en el Sector Público

La asignatura busca entregar elementos conceptuales y de análisis para la gestión estratégica de personas en el ámbito público. El curso aborda los desafíos de la modernización del Estado en la gestión de personas, promoviendo herramientas y técnicas para diseñar alternativas innovadoras que fortalezcan el capital humano. Se espera formar profesionales capaces de influir en decisiones públicas con comprensión del comportamiento humano y su impacto en la modernización del Estado.

Gobiernos Subnacionales

La asignatura busca que los estudiantes comprendan la importancia del territorio en la implementación de políticas, programas y proyectos, fomentando alianzas con actores relevantes. El curso analiza la relevancia de los gobiernos subnacionales en procesos de descentralización, estructuras y dinámicas sociales, así como los desafíos en la toma de decisiones espacio-territoriales en sociedades complejas. También aborda las formas de gobernabilidad y la relación entre gobierno central y subnacional, considerando afinidades históricas, políticas y culturales.

Gestión del Cambio en Organizaciones Públicas

La asignatura busca que los estudiantes desarrollen propuestas innovadoras para procesos de cambio organizacional en el sector público, considerando el contexto social, económico y político desde una perspectiva ética y responsable. Se entregan herramientas para diseñar planes de gestión del cambio, implementar estrategias de entrenamiento, reconocimiento y comunicación efectiva, acompañando la transformación organizacional. La metodología incluye lectura previa, aprendizaje colaborativo, método expositivo, aprendizaje basado en problemas y método de casos.

Gobierno Digital II – Business Intelligence en el sector público Herramientas de Comunicación y Gestión

La asignatura busca que los estudiantes comprendan el entorno digital del Estado y su impacto en comunicación y gestión pública, con énfasis en participación ciudadana. Se aborda la inteligencia de negocios en el sector público mediante el uso de TIC para optimizar procesos, mejorar eficiencia, transparencia y atención personalizada. También se analiza la Ley 21.180 sobre Transformación Digital del Estado, que promueve la digitalización y estandarización de procedimientos para garantizar un Estado abierto y transparente.

Finanzas y Presupuesto Público

La asignatura busca que los estudiantes relacionen el rol de las finanzas y el presupuesto de las entidades públicas con la gestión pública chilena, proponiendo soluciones para problemáticas y situaciones habituales o eventuales en el sector público. La metodología incluye lectura previa, aprendizaje colaborativo, método expositivo, elaboración de portafolio y método de caso.

Actividad de Graduación I

La asignatura busca que los estudiantes apliquen aprendizajes previos para investigar y problematizar asuntos relacionados con gobierno y dirección pública, como base para el trabajo final. Las propuestas deben ser relevantes, novedosas y orientadas a resolver problemas prácticos, vinculadas a las temáticas del programa, demostrando competencias profesionales y capacidad de organización. Se enfatiza el análisis crítico, la investigación científica básica y el respeto por normas éticas. La metodología incluye lectura previa, aprendizaje basado en proyectos y método expositivo.

Actividad de Graduación II

La asignatura busca que los estudiantes apliquen aprendizajes previos para presentar los resultados finales del trabajo iniciado en Trabajo Final de Magíster I, incluyendo discusión, interpretación y conclusiones. Los resultados deben ser relevantes, novedosos y orientados a resolver problemas prácticos, vinculados con las temáticas del programa, demostrando competencias profesionales y respetando normas éticas del quehacer científico. La metodología incluye lectura previa, aprendizaje basado en proyectos y método expositivo.

REQUISITOS DE ADMISIÓN

- Poseer grado académico de Licenciado y/o Título Profesional equivalente, preferentemente en áreas de gestión pública, ciencia política, ciencias administrativas, económicas y ciencias sociales.
- Se aceptan postulaciones de profesionales de otras áreas, quienes deben indicar en una carta de postulación su interés por el magíster, vinculando su ámbito profesional y/o investigación con el enfoque del programa.
- 3. El proceso de selección incluye:
- Primera etapa: revisión de credenciales académicas y laborales, con criterios y ponderaciones aprobadas por el Comité Académico.
- Segunda etapa: entrevista con el director del programa o un miembro del Comité Académico.

DOCUMENTOS DE POSTULACIÓN

- Título profesional y/o grado académico de Licenciado en fotocopia legalizada ante notario.
- · Formulario de solicitud de admisión.
- Carta de interés personal (ensayo máximo 1000 palabras sobre interés en el programa y expectativas).
- · Certificado de nacimiento.
- · Fotocopia de cédula de identidad por ambos lados.
- · Curriculum Vitae, destacando experiencia profesional en el área relacionada.
- · Dos cartas de recomendación (una laboral y una académica).

INFORMACIÓN GENERAL



Horario de Clases

Un día a la semana de 19:00 a 22:00 hrs o sábados de 09:00 a 12:00 hrs (Día por definir)



ModalidadOnline



Director Eric Latorre Alarcón



Sede Campus Virtual



Duración 4 semestres



Modalidades

@postgrados.uautonoma

🚹 /postgradosuautonoma

@postgradosua

postgrados.uautonoma.cl

Presencial

Santiago | Talca | Temuco

Online Campus Virtual

Híbrida





